

FRENTE POLÍTICOS

1. Codo con codo. Morena apoya a **Caty Monreal** con una determinación total. Como debe ser. En conferencia de prensa, defienden el recuento voto por voto por el bien de la transparencia. Recuperar seis mil votos en un solo distrito de la alcaldía Cuauhtémoc no es casualidad, es la evidencia de que las cuentas están mal. Las denuncias de suplantación de funcionarios y violencia política de género se suman a las irregularidades. Mientras la coalición PAN, PRI y PRD se hunde en su propia desesperación, Morena demuestra que proteger a su candidata es una prioridad. La de **Caty Monreal** es una lucha justa en un panorama político innecesariamente hostil.

2. Desastre en despoblado. Cuentan que **Hopelchén**, Campeche, es la puerta abierta para el narcotráfico en sus zonas despobladas. **Layda Sansores**, la gobernadora, parece más agobiada por su peinado que por la seguridad del municipio. Claro, enviar maquinaria a Ich-Ék para desazolvar tras las lluvias es prioritario. La mandataria estatal parece tener otros planes más importantes que visitar esos lares. En vez de preocuparse por la crisis de seguridad, se hace la que no escucha las señales de alerta. No estaría mal que **Sansores** se fuera a dar una vuelta por la región... aunque le quede lejos.

3. Humanismo 2.0. **Claudia Sheinbaum**, la virtual presidenta electa, promete honrar y continuar el rescate de los pueblos originarios de México iniciado por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. En la firma del decreto presidencial para devolver 12 mil hectáreas al pueblo yaqui, Sheinbaum destacó esta resistencia como símbolo de reparación histórica. **López Obrador** no sólo pidió perdón, sino que también restituyó tierras y acceso al agua, marcando un precedente de justicia. Su administración, dijo **Sheinbaum**, garantizará el respeto y los derechos de los pueblos originarios. La justicia social va en camino. Hay más que buenos propósitos.

4. Destino hecho a mano. El Estado de México lanza su nueva marca Destino, Estado de México. Destino hecho a mano, diseñada para promover la identidad y fomentar el turismo, tanto nacional como internacional. La gobernadora **Delfina Gómez** llamó a los mexiquenses a sentirse orgullosos y a las autoridades a impulsar las artesanías locales. Esta marca, fruto de un concurso entre jóvenes mexiquenses, celebra la magia y encanto del Edomex, destacando su flora, fauna, artesanía y arquitectura. Un gesto simbólico y práctico para poner en alto la creatividad y el talento mexiquense en cada rincón del país... y más allá.

5. Impecable. Apenas unas horas después del impacto del huracán *Beryl* en Tulum, los quintanarroenses comenzaron a retomar sus actividades. Para la gobernadora **Mara Lezama**, el fenómeno fue benévolo, debilitándose de categoría 3 a 2, dejando daños menores. "Queremos decirle a todo Quintana Roo que se reactiva la actividad económica completa en el estado, se levanta todo, se levanta la ley seca", afirmó en un video grabado afuera de una tienda de abarrotes. **Lezama** agradeció a la población por atender los llamados de prevención, permitiendo que el estado se recupere rápidamente. Cuando sabes qué hacer, nada sale mal.

